

CONFLICTOS POR EL USO DE UN ELEMENTO DEL MEDIO LITORAL ALMERIENSE: LA ARENA DE PLAYA

Alfonso VICIANA MARTÍNEZ-LAGE y Rafael ASENJO PELEGRINA*

Aceptado: 11-XI-1994. BIBLID [0210.5462 (1993-94): 22-23; 111-121].

RESUMEN

Este artículo pretende analizar tanto la problemática ambiental como el conflicto generado por el uso de la arena de playa por dos sectores fundamentales en la economía almeriense: agricultura y turismo. Actualmente en la provincia de Almería las arenas de playa se han convertido en un recurso litoral sobre el que recae la presión de los sectores productivos señalados, originando una serie de disfunciones tanto desde el punto de vista del medio físico como del medio socioeconómico.

SUMMARY

This paper intends to analyze both the effect to the environment as well as the problem generated by the use of beach sand by two vital sections of the Almería economy: agriculture and tourism. Today in the Almería area the beach sand has become a coastal resource which bears the pressure of the two economic sections above-mentioned, giving rise to a variety of disfunctions both from the environmental and the social and economic view points.

RÉSUMÉ

Cet article essaie d'analyser aussi bien les problèmes de l'environnement que le conflit produit par l'utilisation du sable de plage par deux secteurs très importants dans l'économie d'Almeria: l'agriculture et le tourisme. Actuellement, le sable des plages d'Almeria est une ressource littorale, où ces deux secteurs productifs font pression en provoquant une série de disfonctions tant au moyen phisique qu'au moyen socio-économique.

INTRODUCCIÓN

A partir de los años 60 la provincia de Almería experimenta una importante transformación desde el punto de vista económico que rompe con el atraso tradicional padecido en épocas anteriores. Se trata de un despegue económico sustentado fundamentalmente sobre dos sectores productivos, la agricultura intensiva bajo plástico y el turismo. El marco geográfico que sirve de soporte a estas dos actividades es, predominantemente, la franja litoral de la provincia ya que en ella se dan las condiciones ambientales óptimas y los recursos necesarios para su desarrollo.

Por tanto, la costa de Almería presenta, hoy por hoy, la dualidad de ser el principal «motor espacial» de la actividad socioeconómica de la provincia, generadora de importantes índices de empleo y renta, y por contra, la de constituirse en el principal receptor de los mayores impactos ambientales que se observan en ella.

* Geógrafos. Instituto Estudios Almerienses.